

LA DEFENSA

Semanario político y de intereses generales

Precio de suscripción: 1'50 pesetas trimestre.

Dirección y Redacción: Cuesta de Lucias, núm. 6.



EL SEÑOR

Don Pio Guirao Rubio

Falleció en esta villa el día 12 del corriente
á los 55 años de edad,
después de recibir la Extremaunción

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Purificación Fernández de los Ríos; hijos D. Fernando y D. Juan José Guirao Alcázar, D. Pio y D. Francisco Guirao Fernández, doña Concepción Carrasco Fernández; hermanos doña Ana, D. Miguel y D. Fernando; hermanos políticos; sobrinos, y demás parientes,

al participar á sus numerosos amigos tan triste acontecimiento, les ruegan encomienden su alma á Dios.

La guardería de la vega

Los abusos escandalosos que se vienen realizando en esta vega por esa bandada de raterillos de oficio, que todo el año vienen alimentando sus vicios (no atendiendo con ello á necesidades imprescindibles de la vida, lo cual, aunque no completa tendría alguna justificación), con lo que merodean en el cercado ageno, hacennos ocuparnos de ello con preferencia, estimulados también por infinidad de propietarios y colonos que han venido á esta Redacción rogándonos hagamos públicos tamaños ataques á la propiedad, por si esta publicidad contuviera el mal, por todos calificado de crónico.

En esta época precisamente es cuando esos abusos llegan á su más alto grado, porque los frutos otoñales de esta vega (patatas panizos, etc.) se prestan más á la ocultación y acarreo, y no está lejana la recolección de la aceituna, mermada considerablemente todos los años para los dueños de los

terrenos en que se practica; por que este fruto es el que más parece despertar la codicia de los «caicos».

Y no es solo el perjuicio que sufren los propietarios y colonos con ver desaparecer las rentas de sus fincas y el fruto de su trabajo con tales abusos, es mayor todavía el que determinan en la propiedad y las plantas, dejando á éstas en condiciones de que no produzcan ni poco ni mucho en años sucesivos.

Así pasa con lo que despiadadamente hacen los «caicos» en los olivares, que para llevarse el fruto destrozan por completo el árbol, despojándolo de sus ramas, con objeto de aligerar la «operación» y poder burlar mejor el cuidado de los dueños, separando luego de éstas el fruto con más tranquilidad y más sosiego.

No es menos de importancia también en este sentido, esa otra «epidemia» que padece la vega con esos ejércitos de cabreros que la recorren cotidianamente, que van sembrando la desolación por

donde quiera que pasan, y que si alguna vez escuchan las reconvencciones de los que así ven allanadas sus propiedades, lejos de amedrentarse ante el temor de que les sobrevenga el merecido castigo, campan por sus respetos y hacen escuchar á los que se consideran damnificados, los más groseros insultos y las más tremebundas amenazas. Actitudes, hijas, tal vez, de ese apadrinamiento que en toda ocasión suelen encontrar aquí desgraciadamente los pillos de profesión.

Hora es ya de que las autoridades á quienes están confiados estos cuidados miren con la debida atención un asunto que tanta importancia supone; de que al mismo tiempo los propietarios se dejen de debilidades, causa no menos influyente de repetidos abusos, y de que también aquellos vengam pensando en constituir esas comunidades, de reciente creación, de las que ligeramente hablamos en uno de nuestros números anteriores, si se quiere hacer respetar y ver respetados los derechos legítimos y sagrados de los propietarios y colonos de esta vega.

Notas semanales

Ya tenemos instalados en la Plaza de la Encarnación, á varios comerciantes que con las exhibiciones de sus géneros excitan la codicia de los pequeñuelos. Un conato de feria y un atentado contra la integridad de los bolsillos de los papás.

La muñeca, el tambor, el sable y otros cien juguetes que la industria lanza al mercado, atraen allí las envidiosas miradas de un enjambre de niños que al volver á casa llevando estereotipadas en sus tiernecillas imaginaciones la forma y el color del objeto que más intensamente hirió su retina, lo piden, con suplicante ó imperativa monotonía, sin pensar (¡qué saben ellos!) que, por falta

de pericia, puede lastimarlos el juguete anhelado, ó que éste, supera por su valor las fuerzas de quien lo solicitan.

Y surge el conflicto. No bastan razones, ni súplicas, ni regañetas: —yo lo quiero— repite sin cesar el pequeño, no dejando, en su inconsciente terquedad al contrariado padre, más que dos caminos, llenos de abrojos, expeditos: el de la violencia y el del engaño.

Alguien, no sabemos quién, ha dicho que los hombres somos unos niños grandes: es verdad.

Nos produce obsesión imborrable lo más trivial; ambicionamos, casi siempre, lo que más relumbra, y sin acertar con la calidad del objeto de nuestros afanes ni con la cantidad de nuestro valer, allá vamos persiguiendo, muchas veces, con inoportuna asiduidad, coger armas que, esgrimidas imprudentemente, puedan volverse contra nosotros mismos, ú obtener honores cuya ostentación indebida puede hacernos despreciables.

Qué mayor niñería que pedir, en política, cosas que superan las fuerzas propias y las de aquel de quien se demandan?

D. Pio Guirao Rubio

El 12 del corriente mes dejó de existir, víctima de una de esas desgracias que llenan eternamente de aflicción á las familias que las padecen, nuestro querido y particular amigo D. Pio Guirao Rubio.

Había salido nuestro amigo días antes al indicado para su finca de las Ramblas, con objeto de hacer la vendimia, y terminada la operación en dicha finca, se marchó á otra que poseía en los Torrentes para vigilar también la misma operación.

Al día siguiente de su estancia en los Torrentes, tal vez examinando una escopeta, nuestro amigo tuvo la fatalidad de que se disparara, con tan aviesa fortuna, que hiriéndolo mortalmente falleció á los pocos instantes.

La noticia circuló rápidamente, saliendo para el lugar de la ocurrencia muchos de sus parientes y amigos, y en el mismo día fué conducido el cadáver á esta villa, donde recibió cristiana sepultura, resultando su entierro una verdadera manifestación de duelo.

Era el Sr. Guirao persona ilustradí-

sima y de acrisolada honradez. Como Abogado se distinguió constantemente, dirigiendo con inteligencia y habilidad los asuntos que le confiaban sus clientes; era Jefe Superior de Administración civil; había sido Diputado provincial en épocas distintas; Vice presidente de la Comisión provincial de Almería, y representaba en esta villa la política del insigne hombre público Don Francisco Romero Robledo.

Modelo de padres cariñosos y amigo de exquisito y fino trato, su muerte había de ser siempre sentida; pero mucho más cuando tan súbita é inesperadamente, cuando su familia y amigos le han visto pagar ese último tributo que todos debemos, de un modo tan trágico y desgraciado.

Dios haya acogido en su seno el alma de nuestro amigo, y sirvale á sus hijos y demás familia de lenitivo al dolor que les embarga, la participación que todos tomamos en él.

Por la célebre Compañía franco-española que dirige el notable artista D. Jacinto Romero se pondrá en escena, en la tarde de hoy, por primera vez en esta población, la tan aplaudida pantomima fantástica y de preciosa magia, titulada:

La rosa blanca encantada

ó

El Jardín de Satanás

Además dicha Compañía pondrá en juego los ejercicios más notables de su escogido repertorio.

Habrán asientos de grada para los que solo tomen entrada general; y de preferencia alrededor de la pista.

Revistas cómicas

“DESEÑÁNOS CUERNÓFILOS,,

Conforme pasan los meses
y se suceden los años,
y echamos los hombres vientre,
y echamos pata de gallo;
y el pelo, si pelo queda,
se nos va tornando cano:
y los brincos juveniles
se truecan en pasos tardos,
notamos la variación
que sufren, paso tras paso,
cosas, gentes y costumbres.
Y por menós de dos cuartos,

uno que ayer dijo: *negro*,
nos dice mañana: *blanco*.

Es una informalidad
el planeta que habitamos:

y esto no puede seguir;
porque el paso que llevamos
resulta un juego de niños,
ó promesas de *empresarios*.

Voy á alegar mis razones
ahora que de empresas hablo;
y empresas del arte insigne
de Cúchares y del Tato.

Cuando anuncian los carteles,
(no voy á cantar el tango
de Reverte), una corrida,
dos corridas, tres ú cuatro,
en Murcia ó en Almería,
en Lorca, pongo por caso,
ó en cualesquier población,
los buenos aficionados

tendrán derecho á exigir
un acta, en que dé el Notario
fé, de que viene el espada
que al público se ha anunciado.

Y acompañar un oficio
que contenga los retratos
de los toreros, los toros,
monos sabios y caballos;
con las señas de sus madres,
y á más un certificado
del alcalde del lugar
donde estén empadronados.

Y sus alias respetives,
que ya dicen que ha pasado,
que en vez de un *lagarto chico*
vino un *moro* destronado:

y que nos dió una *corrida*
en que, *corridos* quedamos;
pues Boabdil... *jámala, jámala!*
mató... *lagarto, lagarto*.

Nada, que al *probe mamueco*,
los pelos se le *encresparon*,
y... pásmense los infieles:
y... asómbrense los cristianos:

se le cayó la coleta,
pero arrancada de cuajo.
Y esos reptiles mayores,
chiquitillos ó medianos
que anuncian aquí y allá
los señores empresarios,
no me dan otra metida,
que en nombrándoles, me escamo.

Que en vez de un *Lagartijillo*
chico, chiquito ó mediano,
nos van á soltar un día
el lagarto de San Leandro!!

M. Manchón Carrasco.

Vélez-Rubio, 15-10-902.

Toreros y Toros

NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

(Via-Cable Bilbao)

Director LA DEFENSA

Vélez-Rubio

(URGENTE)

Vélez-Blanco, 14-19-03.

Corrida hoy, regular.

Petición llaves, por D. Nicolás Arcas, como tardes anteriores, muchos aplausos. Primer toro, bueno. Segundo, superior, matando dos caballos. Tercero (novillete), fué diversión pública. Lagartijillo-chico, en Granada. En sustitución, Boabdil, torero sin coleta (?). Banderilleros y Picadores, de todo hubo. Muerte, desigual. Entrada, escasa. Asientos preferencia, ocupados por imprefrentes. Presidencia, acertada. Empresa.....

Antonio.

IMPACIENCIA

CUENTO

Tenia los ojos negros y hermosos, como los luceros que brillan en el cielo, en las más espléndidas noches del mes de Enero; las más esbeltas y flexibles palmeras del desierto, habrían tenido envidia á aquel cuerpo, en que Dios parecía haber derramado todas las gracias que pueden haber en una criatura humana; las más hermosas y preciadas flores, hubieran inclinado tristes sus corolas, al ver la frescura y delicadeza de sus mejillas; la nieve, amasada con la rosa, dióla tal tinte de belleza raza, que era imposible mirarla sin sentir esa languidez amorosa, precursora de gratas emociones, que rodea el corazón de una delicadeza incomparable; era, en fin, una de esas criaturas excepcionales, que Dios quiso poner en la tierra, para que sepan los mortales, lo que les tiene reservado en el cielo á los escogidos.....

Respecto á sus condiciones morales, baste decir, que en su alma noble y delicada, sólo existían esos puros sentimientos de inocencia y candor, que enaltecen al pecho que los abriga, y son fiel reflejo de esa magnificencia espiritual, que al Creador plugo conceder á quien hizo á su imagen y semejanza. ¡Pobre Aurora! ¡Cuánto habria agradecido á la naturaleza el no haber despertado jamás de aquel grato sueño de inocencia, en que vivió su alma en los primeros albores de la vida!

Mas ¡ay! que una tarde, dichosísima para ella, sintió á la vista de un gallardo doncel, una de esas emociones, que aun cuando se sienten, no se pueden explicar: una mezcla de alegría é impaciencia, que la hacía ser dichosa y desgraciada al mismo tiempo; en una palabra, el niño ciego, con su certera puntería, habia disparado su flecha, y el dardo fué á clavarse en el corazón de la inocente niña..... ¡Estaba enamorada!

Desde aquel momento, al pasear por el hermoso jardín que rodeaba su dulce hogar, sólo pensaba, y creía ver en todas partes, aquella figura que causó en su corazón impresión tan honda. El recuerdo de aquella imagen, envolvía por completo su mente: y al cortar las más preciadas flores, no pensaba como otras veces, en formar con ellas el precioso ramillete con que obsequiaba á su cariñosa madre, obsequio que le pagaba con un beso cariñoso, en sus purpurinos labios; no, en vez de esto, sirviéndola de espejo el cristal de alguna fuente que manaba doquiera, las prendía con cierta gracia á sus rubios cabellos, y se sentía orgullosa con parecer, en su creencia, más hermosa que de costumbre.....

SOUHERLAND.

(Se continuará)

SUETOS Y NOTICIAS

—El miércoles último tuvo lugar en la Iglesia del Carmen, de esta villa, una soléne función que las hermanas de Santa Teresa dedicaron á su excelsa patrona.

La misa, con vestuarios, celebrada por el Capellán de dicha Cofradía, don Pedro Caballero Pérez, la oficiaron admirablemente las Siervas de María.

El celoso y virtuosísimo Capellán dirigió una sentida plática, buena como todas las suyas, á expresada Congregación.

—El lunes último, y en ocasión de estar examinando una pistola del número diez y seis, el jóven de esta localidad, Diego Reina López, hijo del conocido por «Cagatillo», tuvo la desgracia de que se le dispararan los dos tiros produciéndole heridas en la mano derecha, que el médico forense las ha calificado de esencia grave.

—En la ciudad de Lorca se ha suicidado, disparándose un tiro de revolver, el vecino de Vélez-Blanco, Arturo Vico Gómez, de oficio sastre, de 23 años, quien abandonó á su mujer é hijos para irse en compañía de una mujer de vida airada

—Se encuentra preso en estas cárceles, el jóven Antonio Espinosa Pastor, quien en unión de Luis García, se dedicaba en las ferias á sustraer carteras de los bolsillos de los concurrentes; y habiendo sido cogido en infragante delito en la que últimamente se ha celebrado en Vélez-Blanco, se le ha procesado por el Sr. Juez de Instrucción. Ignórase dónde parará su compañero de viaje.

—La vecina de Vélez-Blanco, Antonia Torrecillas García, ha abandonado á su esposo, Juan Lacal Soriano, para irse en compañía de su amante Francisco Martínez Gómez (a) Rufo, de igual vecindad, llevándose 400 pesetas en metálico, una máquina de coser y algunos efectos de la tienda que poseían, pues era *quincallera*. Puesto el hecho en conocimiento de la Guardia civil de aquella villa, fué capturada en casa de su nuevo adorado, ocupándole 25'46 ptas. y los efectos. Ambos ingresaron en la cárcel, y se les está sumariando.

—Acompañado de su bella esposa y de su distinguida tia, ha salido para Madrid, después de permanecer algún tiempo entre nosotros, el Diputado á Cortes por el distrito de Villena, Don Federico de Arredondo y Ramirez de Arellano.

Buen viaje.

—Abonos minerales. (Véase la cuarta plana).

—Rogamos á nuestros abonados de fuera de la localidad, no demoren el pago de sus descubiertos, para evitar nos veamos en la necesidad de tener que suspender la remisión de este periódico.

Imprenta á cargo de Pedro Crisol Lozano

Abonos Minerales
de la casa OTTO MEDEM-Valencia
Depósito en Lorca

Primeras materias para abonos químicos

A cargo de D. Diego Chacón Díaz

Corredera-42-Farmacia

Sulfato de amoniaco.—Superfosfato de cal.—Escorias Thomas.—Cloruro y Sulfato de Potasa.—Nitrato de Sosa.—Sulfato de hierro, etc, etc.

En este depósito se facilitarán al labrador; todos los datos y antecedentes necesarios para el buen empleo de estos abonos, preparándose además, fórmulas especiales para toda clase de cultivos.

VACUNA ANIMAL

DEL

Instituto Vacunógeno Suizo

DE

LAUSANNE

Siendo esta la época más apropiada para vacunar, recomendamos al público, usen la vacuna de ternera con preferencia a la de brazo, de esta manera se evita el contagio de muchas enfermedades.

Su precio es tan económico, que está al alcance de todas las fortunas.

Tubo para tres vacunaciones con su lanceta: PESETAS 150.

Depositarlo en este distrito: D. Ramón González Perales, Urrutia, 3.

Máquinas de coser
“SINGER,,

Las más perfectas, económicas y duraderas.

Premiadas en todas las exposiciones. Medalla de honor en la universal de París.—Venta á plazos de 10 rls. semanales, y al contado.—El mejor adorno de una casa, el mueble que reúne la elegancia á la utilidad, es la máquina de coser

“SINGER,,

Único depositario:
Manuel Mauricio Manchón.
Puertas de Lorca, 20.

LA SULTANA

Gran establecimiento de sombrerería de **López y Moreno**

Carrera de San Francisco, y Carrasco

Mercado de Vélez-Rubio

Trigo fuerte.	de 42 á 44 reales fanega
Id. candeal	de 39 á 40 " "
Centeno	de 30 á 32 " "
Cebada	de 21 á 23 " "
Lentejas	de 27 á 29 " "
Panizo	de 00 á 00 " "
Garbanzos	de 78 á 80 " "
Judías	de 00 á 00 " "
Almendras	de 50 á 52 " "

HARINAS

1.ª fuerte	á 16 rls. arroba
2.ª id	á 14 " "
1.ª candeal	á 15 " "
2.ª id	á 13 " "
Vino	á 20 " "
Aceite	á 36 " "
Patatas	á 20 " quintal



Serafin Baltar Morales

Comisiones, Representaciones,
Tránsitos. Agencia minera.

A. Almunia López

Depósito de ornamentos de Iglesia.

Grandes existencias en tejidos de todas clases, desde los más económicos, á lo de más precio. Variedad en casullas y estandartes bordados, de cuantos dibujos y valor se deséen. Metales de todas clases como cálices, custodias, candeleros, incensarios, etc., etc., etc.—Imágenes de los mejores autores, en madera y cartón-madera.—Misales, Breviarios, Rituales y libros de todas clases.

VERA (Almería) Calle de la Estrella.

Hay grandes existencias.
Almería.
ATAAGA MOTOS, de María, provin-
Para pedidos dirigirse á D. TOMAS
Carbon de encina, superior, á cua-
tro y cuatro reales y medio arroba.

LA DEFENSA

Semanario político y de intereses generales
Lúcias, 6.—VÉLEZ-RUBIO

Sr. _____